

Martes, 1 de julio de 2025

# BALEARS YA TIENE SU ROADMAP CIRCULAR

Un instrumento pionero con 187 acciones para impulsar un cambio sistémico desde la eficiencia, la innovación y la sostenibilidad

PALMA · IMPULSA BALEARS ha publicado el Roadmap del tránsito hacia un sistema turístico circular en Balears. Horizonte 2025-2035, la primera hoja de ruta circular del archipiélago. El documento, que consolida la apuesta de la Fundación por avanzar hacia un futuro regenerativo, ofrece una herramienta práctica e innovadora para facilitar a empresas, administraciones y organizaciones sociales la planificación, el desarrollo y la implementación de proyectos circulares concretos.

El Roadmap circular se hizo público el pasado jueves en el marco del Impulsa Circular Meeting 2025, la primera edición de un nuevo evento anual que reunió a más de 140 actores regionales y que aspira a consolidarse como un acelerador de la economía circular que propicia el avance hacia un escenario de progreso sostenible y resiliente.

En palabras de Carmen Planas, presidenta de IMPULSA BALEARS, "ahora, ha llegado el momento de que cada actor asuma su rol. El Roadmap circular ofrece múltiples oportunidades para incrementar la creación de valor, mejorar la competitividad y contribuir activamente a un futuro regenerativo".

#### Una hoja de ruta para una década

El Roadmap circular estructura 187 acciones –100 primarios y 87 complementarias— en 6 planes específicos que se consolidan en una única hoja de ruta a 10 años. Particularmente, permite acelerar la transición circular de las islas a través de seis ámbitos prioritarios de acción, que son, Agua, Energía, Alimentos, Materiales, Movilidad y Territorio-Mar, siempre con un enfoque sistémico orientado a diseñar un sistema turístico circular.

Este enfoque sistémico es, según Antoni Riera, director técnico de la Fundación, "la piedra angular tanto estratégica como operativa del Roadmap circular. No en vano, 8 de cada 10 acciones están relacionadas entre sí y, específicamente, 1 de cada 3 se vincular a otro ámbito prioritario de acción. Bajo este prisma, las fronteras sectoriales a las que estamos acostumbrados caen y, en esta fase de implementación, se sustituyen, necesariamente, por nuevas formas de colaboración multiactor".













### Desarrollado con y para los actores del archipiélago

El Roadmap circular se ha elaborado siguiendo los pasos de las regiones europeas líderes en esta cuestión y durante un periodo de nueve meses, en los que se ha contado con la participación de 77 actores regionales, a través de 12 sesiones de trabajo, con el objetivo de alinear las acciones propuestas las necesidades reales del territorio. Según concreta Riera "el proceso de *roadmapping* se ha forjado con la participación activa de expertos de la empresa, la administración, la academia y las entidades sociales y ambientales de Balears, un fiel reflejo del liderazgo compartido que sugiere el modelo de gobernanza de la transición circular del archipiélago".

Y es que, la implementación del Roadmap circular se fundamenta en un modelo de gobernanza en red, flexible y multiactor, que redistribuye las responsabilidades y potencia nuevas formas de colaboración entre los actores implicados. En este marco, IMPULSA BALERAS actúa como bróker del tránsito circular, de manera que sus capacidades se orientan a conectar actores, identificar sinergias e impulsar la planificación de proyectos escalables y transformadores.

### Un instrumento vivo para transformar el sistema turístico regional

El Roadmap circular se complementa con soluciones de monitorización de la propia Fundación (como ilcircular), recursos para inspirar la planificación de proyectos (Escaparate re<sup>N</sup>) y propuestas innovadoras (como el Circular Innovation Hackathon). Es, por tanto, un instrumento vivo y adaptable que está llamado a hacer de la economía circular la vía de progreso de Balears.

El Roadmap circular se puede descargar de manera gratuita en la plataforma del Movimiento re<sup>N</sup>. Así mismo, los contenidos del Impulsa Circular Meeting 2025 se pueden recuperar a través de nuestra web y nuestro canal de YouTube.

# Sobre IMPULSA BALEARS

IMPULSA BALEARS es una plataforma de conocimiento estratégico e interacción regional que trabaja para facilitar la toma de decisiones de los agentes económicos y sociales en sus respectivos procesos de reformulación estratégica y contribuir, así, al impulso de la competitividad global de Balears. Como entidad sin ánimo de lucro reconoce al conjunto de la sociedad balear como principal beneficiario de las actuaciones que desarrolla de forma rigurosa, sistemática, independiente y siempre alineada con los marcos estratégicos europeos y de gobernanza global, como la Agenda 2030.

Contacto: Rebecca Alemany <u>comunicacio@impulsabalears.org</u>









